
 

岩国市立東中学校 校長室だより（第16号） 

 

ひこばえ 
 
 

～２０２０年（令和２年 子年）～ 
 

明けまして おめでとうございます 
 
頌春の候、保護者の皆様・地域の皆様におかれましては、お健やかに新年をお迎えのこととお

喜び申し上げます。本年も変わらぬ御支援を賜りますようどうぞよろしくお願いいたします。 
さて、今年は子年です。子年は 新しい運気のサイクルの始まり です。植物に例えると成長に

向かって種子が膨らみ始める時期であり、未来への大いなる可能性 を感じさせます。また、ねず
みは「ねずみ算」と言う言葉があるほど、子どもをどんどん産んで数を増やしていくことから
「子孫繁栄」の象徴 でもあります。 
株式市場においても「子年は繁栄」という格言があるようで、株価が上昇する傾向にあると言

われています。今年は東京オリンピック・パラリンピックの年です。これらによる経済効果を考
えると、その格言もあながち間違いではなさそうですね。 
 
今年の三が日はとても長閑でした。東中学校関係においても事件・事故はなく、ほっとしてい

るところです。そして、一昨日、３学期がスタートしました。生徒たちは正月気分もすっかり抜
け、新年の抱負を胸に、やる気に満ちた晴れやかな顔で登校してくれました。今年はきっと、昨
年の反省を活かし、成果を上げてくれることでしょう。 
３年生の皆さんは、いよいよ本当のラストスパートに入りました。私立高校及び、公立・高専 

・商船の推薦入試は目前に迫っています。最後まで粘り強く取り組んでほしいと思います。 
そんな３年生の皆さんに、改めて、次の言葉を贈ります。 

 

『 冬 来たりなば 春 遠からじ 』 
苦しくても 決してくじけてはなりません。 寒い冬が過ぎると、暖かい春が必ずやってきます！ 

 
 

 

 

 右の言葉は、昨年、生徒の皆さんに紹介したものです。希望が 
あふれる未来が待ち受けている皆さんは、今年特にこの言葉を大 
切にして、日々進歩（成長）してほしいと思います。 
 これに関連して、モルトルという人は次のように言っています。 
 「 毎日の生活を有意義に送るためには、まずは計画を立てなく 
てはならない。無計画であれば、なかなかうまくできなかったり、 
能率が上がらなかったりするものだ。」 
 『 一年の計は元旦にあり 』という言葉もあります。この言葉では、一年中の計画はその年の
初めに決めておくとよいと言っています。「 計画のないところには、進歩も向上もない 」ので
す。もちろん、計画する前には、まず「 夢や希望、目標をもつ 」ことが必要です。 
 生徒の皆さんは、卒業や進級に向けての３学期のスタートにあたって、まずは夢や希望をも
ち、その実現のために計画を立ててもらいたいと思います。そして、 
その後は努力するのです。そうすればあなたは大きく進歩（成長） 
します。 成長を一番望んでいるのは、何よりあなた自身ですから。 
 

令和２年（2020年）１月１０日 
 

うまさうな 雪がふうはり 

ふうはりと 

         作 小林 一茶 

夢なき者に ・・・ 進歩なし！ 

 
夢なき者に 目標なし 

目標なき者に 努力なし 

努力なき者に 反省なし 

反省なき者に 進歩なし 

－１－ 
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新生徒会役員 任命式 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 １月８日（水）、新生徒会役員任命式が行われ、生徒会長をはじめ専門委員会の委員長が正式
に任命されるとともに、新役員に任命書が手渡されました。また、それに先立ち、旧役員から全
校生徒へ向けて挨拶がありました。きっと、旧役員が築いた伝統を引き継ぎながらも改革の姿勢
をもち、東中学校をつくりあげてくれることでしょう。期待したいものです。さっそく１月から
は専門委員会の運営が始まります。がんばってほしいと思います。 
なお、１２月２６日には、リーダー研修会が開催され、新生徒会の意識向上と活動計画が図ら

れました。では、新生徒会役員（東中の新しいリーダー）を紹介します。 
 

執

行

部 

 男 子 女 子 

会 長  村中 美咲 

副会長 諏訪 充希 一藤 心音 

事務局員 

岡崎 稜我  

畝原 煌瑛  

岡田 真明（１年） 伊藤 愛梨（１年） 
 

専

門

委

員

会 

 委 員 長 ３学期中に取り組んでほしい課題 

総務委員会 堀内 颯太 きちんとした、清々しい号令の徹底 

学習委員会 中西 智也 みんなが授業に集中する雰囲気づくり 

生活安全委員会 國  愛希 先手あいさつ、立ち止まってあいさつの励行 

保健委員会 川下 葵 インフルエンザ、感染性胃腸炎の予防 

給食委員会 松本 星音 給食当番の服装と食缶整理状況の改善 

整美委員会 岡村 碧羽 無言・見つけ清掃の徹底、廊下や教室の美化 

図書委員会 永松 佑唯 本の貸出数ＵＰ、学級文庫の整理整頓 

体育委員会 仲間 琉希 寒さに負けず、ケガなく、体を鍛錬 

報道委員会 田村 隆聖 メリハリのある放送、アナウンス技術向上 
 

 

 

 

 

 

リーダー研修会（講話、グループワーク）     旧役員退任式     新役員任命式 

３学期の生活重点項目はこれだ ！ 

学年最後の学期を迎えました。すでに本格的に授業が始まっています。１ ・ ２学
期にいろいろな面で失敗した人は、この３学期に取り戻してください。 
多くは言いません。３つのチャレンジ目標から再スタートです。 
 
一 自分から先に 挨拶 をしよう     ・・・ 心を開こう！ 

 一 １５分間の 無言清掃 に没頭しよう  ・・・ 心を磨こう！ 
 一 思いやりのある言葉 を使おう     ・・・ 心を伝え合おう！ 
 
 もちろん、時間やルールを守ることは一般社会でも最低の必要条件です。 

－２－ 
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【３年生の皆さんへ 卒業特集Ｖｏｌ．２】 

 

 

 
３年生にとっては中学校生活が残り６０日を切りました。３年生の皆さん向けの“卒業特集”

第２弾です。ぜひ、受験勉強の合間に卒業（旅立ち）の雰囲気を感じ取ってください。 
 

 これまで皆さんは、さほど意識することなく、クラスの友だちや部活動の先輩 
・後輩、そして、偶然手にした本と接してきたと思います。しかし、今考えると、 
偶然同じ学校に入学し、同じクラスで学んだのも、同じ部活動を選択したのも人 
生における招待なのです。 
 そして、出会った人や本から大きな影響を受ける。進路や職業の選択、結婚、 
また、現在の性格や心情・習慣も人や本との出会いによってもたらされる。 
ドイツの詩人・小説家のハンス・カロッサも次のような言葉を残しています。 
『 日々、出会いがある。それは、神の人生一度だけの招待である。』  

 
３年生の皆さん、卒業までの残り６０日弱、クラスや学年の友だち・先生方・地域の皆さんと

のこのよき出会いを、『 一期一会（この出会いを一生に一度のものと考え、誠心誠意相手の心を
くみ入れ、供応すること）』の気持ちで大切にしましょう。 
 

  卒業証書授与式（３月７日（土））に向けて、その準備はすでに始まっていますから、卒業生 
 の皆さんは、安心して受験勉強に集中してください。 

☆ 卒業アルバムの撮影はすべて終了し、製本を残すのみです。 
☆ 卒業証書の印刷を依頼しました。証書入れ（筒）も注文しました。 
☆ 育友会広報紙“東中学校報”卒業記念号の製作がもうすぐ始まります。 

 
【 ここで、ちょっと雑学 】 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

人生は出会いである その招待は二度と繰り返されることはない 

 
「卒業」は、英語では「graduation」であるが、その「graduation」の語源はラ

テン語で「階段・等級」を意味する「gradus」である。これは英語の「grade」の語源
にもなっているが、「gradus」には「階段を一歩ずつ登る」という意味合いもあり、
「階段・等級」を一歩ずつ登りきったということで、卒業という意味になる。 
 アメリカでは卒業式のことを「commencement」と言うが、この言葉は、「始ま
る」という意味する「 commence 」の名詞形である。つまり、アメリカでは、卒業式
を人生の新たな門出として祝福しているのだ。 
ひとつの終わりはひとつの始まりであるのだ、ということでしょう。 

－３－ 

後期学校評価を実施します 

 1月下旬に、今年度２回目となる後期学校
評価を行います。お忙しいとは存じますが、
ご協力をお願いいたします。 
 前期と同様に、アンケート用紙と提出用の
クリアフォルダーを配付しますので、回答さ
れましたら、お子様を通じて担任にご提出く
ださい。（１／２０配付、１／２８締切の予
定） 
 前期の回収率は８９％にとどまっておりま
す。お一人でも多くの保護者の皆様の評価・
ご意見を賜り、学校運営の改善に努めたいと
存じますのでよろしくお願いいたします。 

年度末に向けて 

 学校では、年度末を迎えるこの３学期に
は、学校運営を振り返り、反省し、来年度に
つなげるような取組を毎年行っています。 
 １月末には、分掌ごとに、各教職員から出
された意見などをもとに協議し、改善策を模
索します。そして、２月下旬には、学校評価
や授業評価の結果、学校運営協議会委員の皆
様の意見を参考に、全教職員で協議し、来年
度への改善策を練ります。いわゆる、ＰＤＣ
Ａサイクルです。 
来年度、本校は、小中一貫教育校として再

スタートしますので、とても重要な会議とし
て位置づけております。 
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１月～２月 行事予定 

【年中行事ニミ辞典】 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 

日 曜 １月後半の行事など 日 曜 ２月前半の行事など 

１６ 木 
学年末テスト（３年） 
入学説明会（装港小） 

１ 土  

１７ 金  ２ 日  

１８ 土 ソロアンサンブルコンテスト（吹部） ３ 月 地域一斉あいさつ運動 

１９ 日  ４ 火  

２０ 月 
【給食の答え】 
左から、イギリス・ブラジル・ 

アメリカ・シンガポール 
５ 水 

公立高校推薦入試（３年） 
小中一貫教育推進委員会、及び、 
合同研修会   ※部活動中止 

２１ 火 入学説明会（小瀬小） ６ 木 職業講話（１年） 

２２ 水 
入学説明会（東小） 
※部活動中止 

７ 金 立志式（２年） 

２３ 木  ８ 土  

２４ 金  ９ 日 新人演奏会（吹部） 

２５ 土  １０ 月  

２６ 日  １１ 火 祝 建国記念の日 

２７ 月 職員会議  ※部活動中止 １２ 水 職員会議  ※部活動中止 

２８ 火  １３ 木 東中オープンスクール 

２９ 水 
高水高校入試（３年） 
小中一貫教育代表者会議 

１４ 金  

３０ 木 しろへび駅伝事前健康診断 １５ 土  

３１ 金 専門委員会 １６ 日 
しろへび駅伝（１・２年） 
 ※３年生は休日 

－４－ 

全国学校給食週間 

 
昭和２１年１２月２４日、戦後初めての学校給食試食会が行われたのを記念して行われてい

る。ただし、１２月２４日では、年末多忙な時期で学校も冬季休業中なので、一ヶ月繰り下げ
て、１月２４日から一週間行われている。 
 日本の学校給食の歴史を見ると、明治２２年（1889年）、山形県鶴岡市で貧困児童に対して
仏教会が昼食を支給したのが初めてで、大正１２年（1923年）関東大震災の被災児童に給食を
実施している。 
 昭和２１年（1946年）文部省、厚生省、農林省の次官通達「学校給食の普及省令について」
で再発足。ララ物資、ユニセフ給食等の援助を受けての脱脂粉乳などの給食がなされた。 
 昭和２９年、学校給食法が施行され、心身の健全な発達、食生活の合理化などの目的を明文
化し、さらに米飯給食が導入されている。 
 そして今や、日本の給食は衛生面・栄養バランス・アレルギー対策・満足度等、世界最高水
準となっています。岩国市では現在、一食２８５円です。加えて、無償となっています。 
 逆に、各校共通の課題となっているのが、食物アレルギーへの対応です。 
 下に、他国の給食の写真を載せました。どこの国かわかりますか？ 正解は１／２０の欄。 
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